

PUNTOS DE SUSCRIPCION.

**PALMA.** Imprenta Balear.  
Rullán, hermanos.  
García.  
**MAHON.** Orfila. [D. Dom.]  
**IVIZA.** Cabot.

Sale todos los días, excepto los sábados.

# EL BALEAR.

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

Por un mes. . . . . 8 rs.  
En Mallorca. . . . . 8 rs.  
En Menorca é Ibiza (fran-  
co de porte) . . . . . 10 rs.  
En los demas puntos del  
Reino, id. id. . . . . 12 rs.  
Cada numero suelto. . . . . 1 r.

PALMA.—SÁBADO 20 DE MARZO DE 1852.

**ESPIRITU DE LA PRENSA.**

(De la España)

Segunda vez ha hecho oír el sufragio universal su poderosa voz, desde el golpe de estado del 2 de diciembre, y segunda vez se ha pronunciado en favor de Luis Napoleon. Aquel caballo troyano que al cabo de tantos años de asedio lograron hacer penetrar los socialistas en los muros de la Asamblea legislativa, aquel cuya espulsion les hizo clamar tan alto contra el escándalo, aquella armazon que en todos tiempos han invocado como la mas activa de sus máquinas de guerra y su mas venerando Paladion, se vuelve resueltamente contra ellos, y, en vez de suministrarles auxiliares, despide de su seno numerosas legiones dispuestas á combatirlos. Hasta ahora el socialismo habia sido atacado en batallas cerradas, ó minándose las posiciones en que se habia atrincherado; pero desde hace tres meses el presidente de la República ha aceptado el terreno favorito de los socialistas, y ha tenido la fortuna de impugnarlos y de vencerlos, por dos veces consecutivas, con sus propias armas.

No es nuestro intento, al consignar este hecho, sacar de él deducciones exageradas en favor ni en contra de nadie.

No creemos por desgracia que el sufragio universal, cuya base es de naturaleza tan inestable, no pueda producir todavía, en épocas determinadas, resultados diferentes de los que ha ofrecido ahora. Si nos hacemos cargo de la eleccion de diputados que acaba de verificarse en Francia, es únicamente para discernir lo que de por sí significa esta demostracion del pueblo, en que la situacion en que se encuentra el pais vecino.

Si grande fué la mayoría que obtuvo Luis Napoleon, cuando personalmente se presentó á los comicios, con todos sus actos dictatoriales en la mano, implorando su apoyo, desnudo el pecho y á la luz del día, como los candidatos romanos; las aclamaciones con que tres meses despues se han saludado las candidaturas del gobierno desde todos los ángulos de la plaza pública, no han sido menos compactas ni menos favorables. Comparando los distritos en que ha triunfado la candidatura oficial con aquellos donde ha sido desairada, se advierte tan grande diferencia, que la mayoría puede muy bien llamarse unanimidad. Si los datos que tenemos á la vista no nos engañan, solo cuatro colegios electorales han nombrado candidatos de oposicion. Y es de notar que en el presente caso no se puede abrigar dudas acerca de la opinion de las personas aegeridas, cosa que á primera vista pareceria natural, siendo como son casi todas ellas desconocidas en el campo de la política. Para obviar este inconveniente y fijar bien la significacion de cada voto, el gobierno frances cuidó de publicar previamente-

te los nombres de sus candidatos, nada menos que en el periódico oficial, en el *Moniteur*. Tampoco parece creíble, atendidas las complicaciones del sistema del sufragio universal, tan decantadas por sus partidarios como una garantía que asegura su verdad, que haya podido existir coaccion en el sentido ilícito de esta palabra, mucho menos cuando ha mediado tan corto espacio entre la convocatoria y la emision del voto.

No creemos, sin embargo, por nuestra parte, que este resultado sea la expresion verdadera y cabal de la fuerza de la oposicion en Francia. Nadie puede presumir tal cosa. La falta de concierto con que se han acercado á las urnas muchos amigos de las dos ramas destronadas, la ausencia de los gefes socialistas, la abstencion de gran número de electores han podido modificar el aspecto general de esta votacion, si bien nunca le hubieran alterado esencialmente, á lo que creemos. Mientras los partidarios de Enrique V recibian de Frohsdorf instrucciones en que se les prescribia el retraimiento, los comités legitimistas de Paris les mandaban órdenes en sentido contrario, dando esto lugar á la formacion de dos grandes fracciones en cada provincia, y á la consiguiente falta de armonia en todos los pormenores que pueden acarrear el triunfo. Entre los orleanistas, ha sido mayor todavía, segun parece, la tendencia á abstenerse, y aunque en algunos puntos han tomado parte en la lucha, no lo han hecho siempre por propia cuenta, permaneciendo ademas completamente impasibles en los dos departamentos del Girona y el Somme, donde es mayor su influencia.

Con estas breves indicaciones creemos que el valor verdadero de las elecciones, de que hasta ahora tenemos noticia, queda definitivamente fijado. Debe tenerse presente para ello que, tanto la determinacion adoptada por muchos electores de no tomar parte en la contienda, como la circunstancia de haber preferido otros los candidatos del gobierno á los suyos propios, que, sin obtener el triunfo para sí, hubieran debilitado el de aquellos; que estas dos circunstancias, repetimos, robustecen, hasta cierto punto, el resultado general de la votacion, probando que las opiniones monárquicas no han creído prudente aventurarse aun en la palestra, y que la política del 2 de diciembre es, entre todas las posibles actualmente en Francia, la que merece sus simpatías. Así, pues, Luis Bonaparte continua mereciendo, sin género alguno de duda, el apoyo del pueblo frances, y la respuesta que acaba de dar la sibilá moderna el sufragio universal, á la segunda pregunta que el sobrino de Napoleon le ha dirigido, no debe serle menos satisfactoria que la primera.

Fijemos, sin embargo, la importancia de esa respuesta. En nuestro concepto, tiene poco mas ó menos la mis-

ma significacion que la precedente. El espacio trascurrido desde que el presidente de la República fué confirmado solemnemente en sus funciones podrá ser mas que bastante para causar graves daños en el gobierno de un estado; pero es demasiado corto para que en él se haya desarrollado un vasto sistema político. Creemos, por lo tanto, que el pueblo frances no ha dado su voto á Luis Bonaparte en accion de gracias por haber consumado su obra, como lo daba el pueblo romano cuando Augusto se sometia á él cada diez años. Luis Napoleon anunció en diciembre una política que está planteando; todo se halla en Francia en un periodo de elaboracion, y los diputados que envia el pueblo para auxiliar al gobierno, van á formar una cámara cuya organizacion se ensayará por la primera vez ahora. A menos de haberse mostrado el poder en estos tres meses claramente incapaz de llevar á cabo su empresa, hubiera sido una inconsecuencia en el pais que se la encomendó negarle ahora el plazo necesario para ejecutarla ó suscitarle embarazos en el camino. Los franceses aleccionados por la esperiencia de los últimos años, saben esperar, y la esperanza que en la actualidad abrigan, facilitando al gefe del Estado los medios de realizarla, es la estirpacion radical de las malas semillas que el territorio frances. El pacto, que ahora une al poder con el pueblo, hace juego con el que se formó en 1848 cuando se vedia al pais tres meses de hambre para hacerle feliz con la aplicacion de impracticables teorías; pero como ahora no se quieren teorías imposibles, ni hambre tampoco, los franceses tienen mas paciencia, sabiendo que para consolidar una situacion próspera se necesita mas espacio que el de tres meses.

**NOTICIAS EXTRANJERAS.**

**FRANCIA.**

Paris 9 de marzo.

M. Billault, diputado, ha sido nombrado por el Presidente de la república, presidente del cuerpo legislativo.

— Leemos en la *Patrie*:

El conde de Walewski, embajador de Francia en Londres, ha venido á pasar dos dias en Paris. Al anunciar los periódicos de Londres su partida atribuyen á esta una importancia política que no tiene: el conde de Walewski ha sido llamado á Paris por asuntos particulares y creemos poder asegurar que no se ha tratado ni se trata de su reemplazo.

— Dice el mismo periódico:

Corre el rumor de que han mediado algunas diferencias entre el Presidente y el general Saint-Arnaud; este rumor carece absolutamente de fundamento.

— Se ha resuelto que los individuos de la nueva asamblea electiva, tomarán el título oficial de: *diputados en el cuerpo legislativo*.

— En un periódico departamental leemos las siguientes reflexiones sobre las últimas elecciones.

Los escritos que pretenden encontrar un cambio tan considerable y satisfactorio en las disposiciones de la poblacion parisiense, toman por realidades sus deseos y sus esperanzas. El simple exámen de los números que presenta el resultado del escrutinio nos parece suficiente para desengañar al optimista mas tenaz. Aun prescindiendo de los electores que se han abstenido, que evidentemente tienen ó un carácter de hostilidad ó al menos de indiferencia de idénticos resultados, es decir, los 91,000 votos nada menos que han dejado de tomar parte en la eleccion general, se ve ademas que de 246,000 votantes el poder solo ha obtenido 133,000, y que en los cinco distritos en que ha habido realmente lucha, cuenta con 68,000 votos, mientras que la oposicion representada por MM. Cavaignac, Goudchaux, Sue, Carnot y Bixio ha reunido 58,000.

— Un corresponsal bien informado, nos asegura que se ha pensado en un obispo para presidir lo que quedará de la universidad de Francia.

— Dicese que M. Berryer partirá en breve para Alemania, en donde piensa permanecer algun tiempo.

— El general ruso Zomelli está examinando en este momento los trabajos de las fortificaciones que se construyen para poner la ciudad de Bruselas en estado de defensa.

**ITALIA.**

El rey de Nápoles ha conmutado la pena de muerte en cadena perpetua por la seguridad interior del Estado. El rey ha conmutado ademas cierto número de otras penas que debian sufrir otros muchos individuos.

— El gran duque Constantino llegó el 3 á Verona; el emperador salió á recibirle en coche; el mariscal Radetzky esperaba al príncipe á la puerta del palacio que debia habitar.

**INGLATERRA.**

Los nuevos ministros se han reunido de nuevo en consejo; dicese que habrá uno ó dos consejos de ministros antes de la reapertura de la cámara de los comunes el viernes próximo.

— M. Herries, presidente de la seccion de censura, ha sido reelegido en Salford.

— El comodoro Martin arriará cuanto antes su pabellon de comandante, y como hemos dicho el gefe de la escuadra de la Mancha será un contra almirante; para este cargo se presentan muchos candidatos, entre ellos sir Carlos Napier.

— Cartas de Londres anuncian que la salud de la reina Amelia ofrece algun cuidado, atribuyéndose la alteracion á los últimos trastornos que han contristado á su familia.

**SUIZA.**

El gobierno de Valais ha resuelto despojar el hospicio del Gran San Bernardo de los inmuebles que poseia provenientes de la piedad de los fieles que servian para los pobres y viajeros. El 17 de noviembre empezó esta odiosa espoliacion por una primera venta; el 7 de marzo debian tener lugar otras ventas. Con este motivo el delegado del hospital del Gran señor Bernardo ha dirigido al consejo de estado del Valais una protesta contra semejante infame despojo en un todo igual á la que cometió en 5 de octubre de 1851.

— Escriben de Basilea que el comisario Trog, delegado del consejo federal, ha ordenado la espulsion de muchos refugiados alemanes que habian encontrado durante algun tiempo un asilo en aquel canton.

NOTICIAS NACIONALES.

Madrid 12 de marzo.

Los caballeros de la órden de San Juan han tenido una gran reunion presidida por el duque de Rivas para tratar de devolver el perdido Justre á esta inclita órden. Se ha nombrado una comision con este objeto.

Parece que el señor Borrezo, despues de permanecer algun tiempo oculto en Aragon y Zaragoza, ha conseguido al fin llegar al extranjero, donde se ocupa en trabajos politicos y literarios de importancia.

Del Faro Nacional tomamos lo siguiente: «En uno de los juzgados de primera instancia de esta corte se está instruyendo hace algun tiempo una causa criminal, que revela la corrupcion é inmoralidad mas escandalosa por parte de los que figuran en ella como presuntos reos, entre los que se cuentan, por desgracia, algunas personas que pertenecen á clases distinguidas de la sociedad, siendo una de ellas abogado, y autor de una obra canónica recientemente publicada.»

El origen de esta causa ha sido el haberse descubierto la existencia de una especie de sociedad cuyos individuos estaban congregados con el infame proyecto de hacer creer á las personas sencillas, y que desconocen la marcha de los negocios, que tenia influjo y valimiento para conseguir gracias, resolver en sentido favorable los espedientes y otros objetos de esta especie. Al efecto, los individuos de dicha sociedad dicese que aparentaban relaciones y conocimientos con personas elevadas, fingian y suplantaban documentos y cometian otros fraudes y falsedades análogas, exigiendo como recompensa de estos supuestos servicios crecidas dad hasta fiar sus negocios á tan perversos agentes. Noticiosa la autoridad de estos escándalos, procedió inmediatamente á formar causa, habiendo encontrado varias pruebas que acreditaban la realidad del delito, y puesto en prision á algunas de las personas contra quienes recayeron sospechas de que pudieran ser sus autores. El sumario se instruye con la mayor actividad, á pesar de la natural complicacion de la causa, que parece cuenta tambien con algunas ramificaciones fuera de Madrid.

La circunstancia de tener todavia los procedimientos el carácter de reservados no nos permite saber pormenores; y debemos guardar un prudente silencio, sin indicar siquiera los nombres de algunas personas que corren de boca en boca y se oyen con estrañeza porque nadie se hubiera figurado verlas iniciadas en tan reprobados y criminales manejos. Basta por ahora con esta ligera indicacion, á fin de que sepa el público que se trabaja sin descanso para que, así como el delito ha producido en los que lo conocen un verdadero escandalo, obtengan algun dia la moralidad y la justicia ofendidas el merecido desagravio.»

En El Herald de ayer se leen las siguientes lineas:

«La España ha sido mal informada de nuevo cuando asegura el martes último por segunda vez, que lord Howden ha enviado su dimision de ministro ingles en Madrid. Es probable sin embargo, que este acto tenga lugar inmediatamente.»

La España en efecto dice hoy que su noticia era de referencia.

Noticias sobre el temporal de Málaga.

Leemos en el Correo de Andalucia del 7: En todo el dia de ayer reinó un fuerte viento S. E., con apariencias de huracan en algunos

momentos: como la mar estaba tan levantada y el temporal era deshecho en las afueras, todos los buques que habian salido, se refugiaron al puerto; pero á algunos no bastó este precaucion: á la una del dia las violentas marejadas habian arrancado el ancla de una polacra y arrojado-la al baño llamado de los Ciegos, en que encalló completamente: la tripulacion pudo salvarse.

A las dos de la tarde se estrelló contra las piedras del embarcadero el bergantín goleta frances Favorite-Nantes, rompiendo con un sacudimiento uno de los pilares cañerías de la fuente del muelle.

Por la mañana á eso de las nueve entró en el puerto una hermosa fragata española, Primera de Santander procedente de Barcelona, y no pudiendo entrar por causa del bergantín ingles, que hacia el paso peligroso por el angosto canal, que sirve á los buques de mucha calada, quedó tambien entre puntas, y fué auxiliada inmediatamente de tierra con gente, anclas y calabotes, de suerte que á estas horas parece está regularmente afianzada.

Y en suplemento publicado á última hora se lee lo que sigue:

Al anochecer entró de arribada la goleta española San Nicolas, con cargamento de harina de Santander á Barcelona. Un practico se colocó con bastante riesgo en la barra, y gracias á las señas que hizo, pudo la goleta llegar á seguro fondeadero sin perdida ni entorpecimiento. Durante la noche entraron el quechemaria San Juan, capitán Huarte, con cargo de trigo y harinas de Santander, para Cartagena, y el místico Mulato, capitán Rosas, de Tarragona para Santander, con aguardiente y otros efectos. Ambos están amarrados en la andana, y no parecen haber sufrido averia. El vapor Balsor, entró tambien este mañana de levante con 38 pasajeros.

Polacra goleta española Nueve de mayo, capitán D. Pedro Galiano, cargada de harina, procedente de Santander y con destino á Barcelona: arribó el 6 por la mañana y fondeó á la entrada del puerto por no poder llegar á la andana; viendo la tripulacion que el buque arrastraba las anclas y se venia á tierra, trató de tocar esta en tierra, enfrente de la aduana. No tardó el oleaje en destrozar el casco del cual apenas se ven ahora los vestigios, y solo un monton de pedazos de planchas, de palos y algunos sacos de harina es lo que ha echado el mar al baño de los Ciegos.

El bergantín goleta frances Favorite de Nantes, capitán Brians, procedente de Amberes para Barcelona con maquinaria y carbon, arribó á eso de las diez de la mañana, y á poco viendo la tripulacion, sin duda, que no podia salvarse el barco, lo abandonó, viniéndose este arrastrando las anclas al muelle nuevo á donde rompió un pescante con el baupres, y despues la fuente de marmol de la Aguada. Las olas lo fueron echando poco á poco á la esquina del muelle, montando sobre las escolleras que allí se hallan, de manera que ha quedado en gran parte á seco, atracado al andén del muelle nuevo. Desde ayer tarde saltó á bordo la tripulacion para salvar algunos efectos y hoy se está descargando con actividad, de manera que es probable se liberte todo el cargamento, y la arboladura, jarcias y aparejos del buque. El casco es difícil que pueda sacarse de donde está, y además es de temer se halle roto por la quilla á consecuencia de los fuertes choques con las piedras.

El laúd español Nuestra Señora del Carmen, de Villajoyosa, patron Pedro Fonda, procedente de Almeria con cargo de barrilla, esparteria y seis pasajeros, llegó á las nueve, fondeó en medio del puerto, y no ofreciendo seguridad el anclaje, fué abandonado por la tripulacion, zozobrando á eso de las tres de la tarde sobre las piedras de la cortina del muelle en frente del boquete, y allí se encuentra bastante destrozado, siendo imposible salvar el casco y muy difícil hacerlo del cargamento.

La goleta española Nicolosa de Rivadeo, capitán D. Antonio Paireiro de Liverpool con car-

go general para Barcelona, arribó por la mañana y fondeó fuera de la punta de sanidad. Arrastrada por la mar hacia las piedras trató de salvarse la tripulacion, y habiendo zozobrado el bote que echaron al agua, llegaron á tiempo dos lanchones de tierra que recogieron á la gente. Al anochecer encalló el buque en frente de la punta de sanidad; fué deshecho por los rompientes sobre un bajo de 12 pies de agua, y esta mañana habia desaparecido. Un piano, algunas canastas de lona, y otros efectos han sido ya echados por el mar á la playa de la pesqueria.

La goleta española Tuguido de Lecueitio, capitán D. Rafael Urriz, con cargo de trigo de Suances, para Barcelona, arribó tambien por la mañana, fué abandonada por la tripulacion que vio iba arrastrando las anclas hacia tierra. Durante la noche chocó con otro buque, y á eso de las diez se vino sobre la cortina del muelle nuevo á donde está varada y dando fuertes golpes contra el fondo. Parte del trigo está flotando al rededor del barco, y como no abonance pronto el tiempo, se acabarán de perder totalmente buque y cargo.

El bergantín goleta español Hernan Cortés de Bilbao, capitán D. Antonio Garro, procedente de Bilbao con harinas para Barcelona, arribó tambien ayer por la mañana, dió fondo en el fondeadero inseguro fuera de puntas cerca de la Nicolosa y fué abandonado por la tripulacion que se salvó en los lanchones que vinieron de tierra. Durante la noche se vino sobre el muelle nuevo, y está ahora atracado á la escalerilla de la aguada tocando con el Favorite. La arboladura está completamente rendida y el casco muy mal tratado. Se cree sin embargo que podrá salvarse parte del cargamento si el tiempo se calma pronto.

La barca rusa Constanza, capitán Raffo, procedente de Cardiff con cargo de carbon para Marsella, arribó por la mañana, fondeo entre puntas en fondeadero inseguro y abandonada por la gente, se mantuvo todo el dia á flote, hasta que á la noche se vino á tierra y se halla encallada y tumbada á corta distancia de la cortina del muelle cerca del Tuguido. Es difícil que se salve el buque ó el cargo.

José Lloret de Santander á Almeria con harinas, arribó por la mañana y fondeó en el medio del muelle. Se le vino encima el bergantín ingles Silurian que en el choque le deshizo la obra muerta de baber y le rindió completamente la arboladura, dejándola hecha una boya sobre el agua, tuvo la gente que abandonar el buque; pero un lanchon de tierra pudo amarrarle un cabo y echar un espiá. Así se mantuvo hasta esta mañana que, habiendo caido un poco el viento volvió á bordo la tripulacion con gente de auxilio, y picando las cabos, se la remolcó al muelle viejo á donde está amarrada y metida en andana. Se cree que el cargo no ha sufrido, y el casco puede tambien ser reparado; necesita por supuesto grandes reparaciones para salir de nuevo al mar.

El bergantín ingles Silurian capitán Grant, de Newport con carbon, en cuarentena aunque advertido á tiempo de reforzar sus amarras, no pudo hacerlo, quizás por falta de cables, y desde el principio del temporal faltándole las anclas, vino á colocarse á la entrada del muelle, á donde estorbaba el paso de los buques que venian de Levante. Chocó con la Astrea, partió la berga de gabia y parte de la obra muerta. A eso de las dos creyó la tripulacion que habia dado la quilla con el fondo, y echando la lancha al agua abandonó precipitadamente al buque sin remos, ni efectos de ningun género; pero el capitán permaneció á bordo sin querer salir. Un lanchon de tierra acudió y salvó al bote que se encontraba en inminente peligro, y otro trajo gente que amarró un calabrote y echó un espiá. Así siguió toda la noche con el capitán siempre á bordo, hasta que esta mañana, volviendo la tripulacion, se consiguió con auxilio de la gente de tierra, llevarlo al muelle viejo. Se ignora si efectivamente ha sufrido el fondo, pero se nota que hace alguna agua.

La barca prusiana Comercio, capitán Sehulk

estuvo en bastante riesgo; pero auxiliada á tiempo con gente y calabotes, logró mantenerse á flote y esta mañana no se le ha llevado á la andana del muelle viejo. Alguna averia no obstante se dice que ha sufrido.

La fragata española, Primera de Santander, procedente de Barcelona para cargar en este puerto, no pudo entrar á buen fondeadero por ocupar el paso el bergantín Silurian. No obstante los consignatarios trataron á toda costa de proporcionarle socorro, y uno ó dos señores de la casa fueron á bordo, á donde han permanecido constantemente; gracias al número de cables y anclas que ha echado se ha salvado este magnífico barco, cuyo primer viaje es este. Aunque sigue en el mismo sitio, por ofrecer por ahora seguridad y presentar peligro el picar las amarras para conducir un buque tan grande á la andana; pero en cuanto abonance algo el tiempo se le acabará de poner en seguro. Parece que ha sufrido un poco de averia en la obra muerta, y aun corrió grave peligro de recibir esta madrugada un fuerte choque del Balear, al entrar.

La polacra española Maria y la goleta francesa Uranus, el bergantín de la misma nacion Breton, tambien corrieron grandes riesgos; pero se hallan ya todos en salvo, con pequeña ó con ninguna averia.

Aun no tenemos noticia de la costa, y no podemos decir si ha causado otros estragos este temporal.

A las dos y media de la tarde el mar habia calmado completamente.

PALMA. PUBLICACIONES OFICIALES.

GOBIERNO DE LA PROVINCIA DE LAS ISLAS BALEARES.

Circular.—Empezando en esta provincia el día de hoy la época de la veda que no terminará hasta 1.º de agosto, y con el objeto de que se guarden escrupulosa y estrictamente los fines que ha tenido presente el Gobierno de S. M. al dictar el real decreto de 3 de mayo de 1834 y reales órdenes posteriores, recuerdo á los alcaldes el cumplimiento de mi circular de 26 de marzo de 1851 y de las disposiciones contenidas en el mencionado real decreto, algunas de las cuales juzgo conveniente reiterar á continuacion para conocimiento del público, y á fin de que no se alegue ignorancia, añadiendo despues las prevenciones á ella consiguientes.

Disposiciones del real decreto de 3 de mayo de 1834.

- 9.º En las tierras que no sean de propiedad particular se prohíbe cazar, por lo tocante á las provincias de Alava, Avila, Burgos, Coruña, Guipúzcoa, Huelva, Leon, Logroño, Lugo, Navarra, Orense, Oviedo, Palencia, Pontevedra, Salamanca, Santander, Segovia, Soria, Valladolid, Vizcaya y Zamora desde 1.º de abril hasta 1.º de setiembre. Y en lo demas del Reino, incluso las islas Baleares y Canarias desde 1.º de marzo hasta 1.º de agosto.
10.º Se prohíbe asimismo cazar durante todo el año en los días de nieve y los llamados de fortuna, á escepcion del caso que se expresará en el título 4.º
11.º Se prohíbe cazar en todo tiempo con hurones, lazos, perchas, redes y reclamos machos. De esta regla general se exceptuan las codornices y demas aves de paso respecto de los cuales se permite cazarlas durante el tiempo de su tránsito aunque sean con redes y reclamos.

Prevenciones particulares.

- 1.º Los alcaldes de los pueblos de esta provincia cuidarán bajo la responsabilidad de la puntual observancia del citado Real decreto y mi circular de 26 de marzo del año próximo pasado particularmente en cuanto concierne á las disposiciones mencionadas.
2.º En el término donde se encuentran lazos, ó cualquier especie de trampa ó engaño para cazar han de ser responsable el alcalde ó el dueño de la heredad en que aquellos estén situados, exigiendo al mismo la multa de ochenta reales y dando cuenta á este gobierno para proveer lo necesario en caso de reincidencia.
3.º Los alcaldes procederán desde luego á hacer matar los hurones que existan en el término de su jurisdiccion.

Al que en todo tiempo se encuentre cazando con él, ó con perdigon se le exigirá por el alcalde la multa de 80 rs. y se matará el perdigon ó perdís aprendidos.

5.º Todo vecino queda facultado en tiempo de veda para presentar ante las autoridades correspondientes la persona que venda cualquiera clase de ave, conejo, liebre, etc.; y no acreditando el vendedor quien sea el infractor de la ley se le exigirá la multa de 100 rs.

6.º Los alcaldes tomarán sus disposiciones para impedir que los pastores lleven en la época de veda perros podencos, galgos, ni perdigueros, y el que por persona alguna se cojan nidos de perdices, ni cria de las que se hallan comprendidos en la veda.

7.º Los alcaldes de los pueblos de esta provincia, responsables del mas riguroso cumplimiento de las precedentes disposiciones, deberán exigir las multas en papel al tenor de lo prescrito en las reales órdenes vigentes, y velarán incansablemente para que no haga omisiones en tan recomendado objeto por parte de sus dependientes, poniendo en mi noticia la que mereciere mi atención.

Los alcaldes sacarán copia autorizada de la presente circular y dispondrá se publique y fije por bando en los parages acostumbrados para que nadie pueda alegar ignorancia, Palma 1.º de marzo de 1852.—Jose Manso.

**ALCALDIA DE PALMA.**

Estando mandado por el Sr. Gobernador de provincia que solo sea respetado el perro que lleve collar de hoja de lata ó de metal para que no deje duda que es de propiedad de algun particular; y con el fin de prevenir los males que pudieran sentirse de la inobservancia de esta medida se recuerda al público para su puntual cumplimiento en la inteligencia de que el perro que fuere hallado sin collar será conducido al edificio del Rastro imponiendo á su dueño caso de averiguarlo la multa de 80 rs. y si á las 24 horas no lo hubiese reclamado será muerto. Palma 19 de marzo de 1852.—José Antonio Topores.

**LOTERIAS NACIONALES.**

Los treinta mil billetes de la del 29 del actual se hallan distribuidos en la forma siguiente:

Premios.	Pesos fuertes.
1.º de . . . . .	30.000
1.º de . . . . .	10.000
1.º de . . . . .	4.000
1.º de . . . . .	2.000
4.º de . . . . .	1000 . . . 4.000
17.º de . . . . .	500 . . . 8.500
25.º de . . . . .	400 . . . 10.000
30.º de . . . . .	200 . . . 6.000
50.º de . . . . .	100 . . . 5.000
678.º de . . . . .	40 . . . 27.120
<b>808</b>	
2 Aproximaciones de 340 pesos cada una.	680
2 Id. de 170. . . . .	340
2 Id. de 100. . . . .	200
2 Id. de 80. . . . .	160
	<b>108.000</b>

De la loteria del 13 del mismo, resulta premiado el número 4.603 con 100 pesos. Palma 18 de marzo de 1852.—Jaime Muntaner.

**PALMA 20 DE MARZO.**

En estos últimos dias hemos visto inserto en los periódicos de esta capital un anuncio del administrador de contribuciones directas D. Eusebio Garcia, invitando á los sindicatos, clasificadores y demas individuos de las clases ó industrias continuadas al pie del mismo anuncio, para que, acercándose á la referida administracion, puedan hacer las observaciones que les sugiera el examen de una nota que tendrá de manifiesto, relativa á los expedientes de ejecucion por débitos de la contribucion del subsidio industrial y de co-

mercio del año 1850, presentados por el recaudador general en concepto de partidas incobrables, pidiendo la consiguiente declaracion de insolvencia de sus respectivos deudores. Concluye dicho administrador su anuncio advirtiendo á los interesados no pierdan de vista que las diferencias de las cuotas que en perjuicio de la Hacienda resulten por las partidas fallidas han de ser recargadas á los colegios ó gremios de que procedan.

Nosotros, ignorando rijan en esta materia distintas reglas de las contenidas en el Real decreto de 1.º de julio de 1850, inserto en el boletin oficial de esta provincia número 2778, hubiéramos deseado que el administrador de directas no se limitara á presentar la cuestion á los contribuyentes por el lado que pueda tener de mas odioso, ya que el gobierno de S. M., justamente convencido de que la mas sabia de las administraciones es la que mejor atiende al bien de sus administrados, y no la que solamente vela por los intereses del fisco, tuvo buen cuidado de consignar en el artículo 24 del citado Real decreto que «los individuos de cada gremio serán responsables colectivamente al pago de las cuotas que compongan su cargo: pero, añade, como dentro del año puede dejar alguno de pertenecer al gremio, por fallecimiento, insolvencia ú otra causa que motive su cesacion en el ejercicio de la industria, profesion ú oficio; en tal caso, justificado este extremo, será partida fallida para la Hacienda y descargo para aquel la que resulte en prorata desde el dia de la cesacion del industrial hasta el 31 de diciembre, tomando por base para la liquidacion la cuota de tarifa, sin perjuicio de hacer cargo ó bonificacion al

gremio del déficit ó superavit que aparezca cuando la cuota señalada al individuo en el repartimiento fuese mayor ó menor que la de tarifa.»

Siendo esto así, y toda vez que las partidas fallidas suelen en su mayor número corresponder á los contribuyentes en una cuota menor que la de tarifa, pues que ellos reúnen menos condiciones de solvencia que los demas, cuya circunstancia ha de producir necesariamente una baja y no un aumento en el cargo general del gremio á que pertenece el fallido, ¿por qué el administrador de contribuciones directas, al paso que expone los perjuicios, no ha de manifestar tambien las ventajas que pueden reportar los interesados del examen á que se les invita, y ofrecerles una legítima esperanza de lucro, estímulo no menos poderoso que el temor del daño para obligarles á presentar las observaciones que sean mas convenientes, no solo á los intereses de la Hacienda, sino á los de los contribuyentes en particular? Duélenos sobremanera que se menoscabe el prestigio y buen nombre de los que dirijen la administracion pública, cuyas disposiciones no podrán ser apreciadas como se merecen, si en las diferentes ocasiones que tengan sus agentes de recordar su observancia, no descubren sino lo que aquellas contengan de contrario á los intereses del público.

Ayer fondeó en este puerto el bergantín de guerra español *Patriota*, al mando del teniente de navío D. Joaquín Fuster y Dezcallar, que ha sido destinado de real orden á estas islas. Procede de Cartagena, de cuyo puerto salió en la mañana del martes 16.

PUERTO DE PALMA.

BUQUES ENTRADOS.

Dia 19.

De Argel en 3 dias laud Sangre, de 22 ton., pat. Garcias, en lastre. Queda en observacion.

De Tortosa en 9 dias laud S. Juan, de 19 ton., pat. Mir, con aceite.

De Valencia en 3 dias laud Buenaguia de 5 ton., pat. Bosch, con 3 pasag. y lastre.

De Ramigale en 31 dias bergantin goleta ruso Wanskapen, de 100 ton., cap. Mahlberg, con carbon de piedra.

De Cartagena bergantin de guerra español Patriota, su comandante el teniente de navio don Joaquin Fuster.

DESPACHADOS.

Dia 19.

Para la mar corbeta de guerra española Colón, su comandante el capitán de fragata don Manuel Dueñas.

Para id. bergantin de guerra español Volador, su comandante el teniente de navio don Pedro Celestino Tajonera.

GACETILLA RELIGIOSA.

Santo del dia de mañana.

SAN BENITO ABAD.

Fué este santo de nacion italiano, vió la luz en la ciudad de Nurcia, de nobles y piadosos padres, quienes le enviaron á Roma para que estudiase; pero él temiendo que los vicios corrompiesen su alma, retiróse á Sabbiao lugar solitario, y apartado donde supo vivir algunos meses, los que le dieron el habito. Fué padre de muchas y muy sagradas relijiones: obraronse

por su intercecion grandes milagros y murió á los 62 años de edad, el dia 21 de marzo del año del Señor 543 en cuyo dia celebra su fiesta la iglesia.

CULTOS.

Mañana en la iglesia de Ntra. Sra. de la Merced al toque de oraciones espuesta su divina Magestad se practicará el devoto ejercicio de la esclavitud Mariana. Despues de un rato de oracion don Jaime Pons-Estel Pro. hará una breve plactica y acabada esta, la música cantará la estacion de la Virgen, una decena de su corona, la letania, y se reservará su divina magestad.

En la iglesia de San Cayetano á las seis y media de la tarde se hará el ejercicio del sagrado é immaculado corazon de la Santisima Virgen Maria, á toda orquesta.

VARIACIONES ADMOSFERICAS DE AYER.

Table with 4 columns: Horas, Termóm., Baróm., Hygróm. and 3 rows of data for different times of the day.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE MAÑANA.

Sale el sol á las 6 hs. 0 ms. Pónese á las 6 » 0 » Los relojes deben señalar al medio dia verdadero las 12 hs. 7 ms. 32 s.

ANUNCIOS.

Se vende una casa zaguán con todas las comodidades necesidades, situada en la parroquia de S. Jaime. En esta imprenta darán razon de su dueño.

EL TEATRO.

COLECCION DE OBRAS DRAMÁTICAS

ESCOGIDAS DE LA PROPIEDAD

DEL SEÑOR GULLON,

que se hallan de venta en la libreria de RULLAN hermanos, plaza de Cort.

OBRAS PUBLICADAS. Actos. Rs.

Table listing various plays and their prices in Actos and Rs. including titles like 'La Creacion y el Diluvio universal', 'Es on Angell', etc.

Table listing plays and their prices in Actos and Rs. including titles like 'La Madre de S. Fernando', 'Los Amantes de Teruel', etc.



Para mañana.

Se pondrá en escena el grandioso drama sacro en 8 cuadros titulado:

LAS PROFECIAS DEL GLORIOSO JOSÉ, Ó EL MAS FELIZ CAUTIVERIO.

Dará fin la funcion con baile por la pareja Alegria Gispert.

Entrada 2 rs. A las 7 1/2.

IMPRESIONTA BALEAR

A CARGO DE PEDRO JOSÉ UMBERT, editor responsable. Calle de San Francisco, núm. 30, [nuevo.]